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萬事互相效力 

親愛的弟兄姊妹平安 

        今天要和大家一起分享一段我們都很熟悉，也很喜愛的經文，羅馬書 8:28，我們曉得萬事都互相效力，叫愛上帝的人得益處，就是按

他旨意被召的人。     

        萬事都互相效力，叫愛上帝的人得益處，這句話常常帶給我們很大的安慰，使我們可以勇敢的面對生活中所發生，所面對的各樣的處

境、各種的遭遇，因為這些都要叫我們的生命得著益處。 

        在這句經文裡面說愛上帝的人，這幾個字所代表的特質，已經足以作為對基督徒的另一種稱呼。但是「萬事都互相效力，叫愛上帝的

人得益處」這句話卻隱藏著我們必須先澄清的重要問題。 

        我們到底是根據什麼樣的信心，根據什麼樣的基礎來確信萬事都互相效力，使人可以得著益處呢？難道是我們認為我們是一個愛上帝

的人，所以上帝就要讓我們得到益處嗎？ 

        是因為我們對上帝的愛嗎？有誰可以自誇，在上帝的面前來說他有足夠完全的愛，值得上帝用所有的益處來給他呢？難道人對上帝的

愛，也能夠像上帝對人的愛同樣的信實可靠嗎？這樣為什麼萬事能互相效力，叫愛上帝的人來得到益處呢？ 

        其實在人對上帝的愛並不能夠成為這句話的基礎，不能成為這句話的憑據。因為人的愛都是非常的欠缺和不足，因為人的愛常常是以

自我為中心，常常是有所保留的。 

        有個故事說到，在越戰快要結束時，有對父母親突然接到他的兒子從越南戰場打回來的電話，這個孩子他到越南來當兵，在那裡參與

戰爭，然而他對他的父母說，再兩天他就可以退伍，搭飛機回家了。他希望父母親可以到機場來接他。他的父母親聽完非常的高興，馬上

就答應說一定會去機場接他。 

        這個孩子又跟他的父母說，他有一位在軍中非常好的朋友，在戰爭的時候非常勇敢，曾經好幾次拯救他的性命，也得到許多勳章，許

多的獎勵。所以他想邀請他的朋友，這個曾經救過他的生命的人一起到家裡住幾天。母親說非常歡迎他來，尤其他這麼勇敢，又這麼多次

救了你性命，這麼重要的恩人，我們應該好好的來接待他。 

        孩子繼續跟他的父母說，我這個朋友真的非常勇敢，所以他在一次很危急的時候，受到這些越南士兵機槍的射擊，也被地雷轟炸，以

至於他失去了雙腳，和他的一隻手臂，身體也有許多受傷的地方，他不只需要坐輪椅，在日常生活也都需要人來照顧。他問他的父母親

說，我這個朋友實在對我非常重要，他已經這麼辛苦、這麼可憐，我們能不能將來就讓他在我們家住下來，來幫忙照顧他，因為他實在沒

有其他的地方可以去。他的父母親聽完就對他的孩子說，孩子，你應該要好好想想看，他如果只是來我們家住幾天，我們應該還可以接

受，但是如果他要一直住在我們家，這對我們的家庭會造成很大的困擾，很大的不方便，也許我們可以拿一些錢請他離開，希望他能去找

其他的地方，不要成為我們家庭的重擔與負擔。他們的孩子聽了之後，說他知道了，然後對話就這樣結束了。 

        到了他的孩子說的那一天，他的父母盛裝來到機場，要迎接兒子平安從戰場歸來。當飛機降落後，有許多越戰的軍人一個個從飛機上

來，每個人都有家人親友很高興地來接他們。但是這對父母等不到他們的孩子下飛機，一直都沒有看到他們的兒子從飛機上下來。 

        有一個軍官來到他們面前，問了他們的姓名之後，就將一盒勳章交給他們。在那個時候，他們就看見軍中的儀隊，列隊在飛機的兩

旁，然後開始奏樂。這時他們看見有一具棺木，上面蓋著國旗，從飛機上慢慢抬下來。 

        這個軍官向這對父母說，你們的孩子實在是非常的優秀，非常的勇敢，他作戰中非常勇敢，已經領到許多的勳章與獎勵。然而就在不

久之前，他的連隊在一處叢林中遇到越南士兵的埋伏，在那個時候，他們的兒子勇敢來就全連的官兵，因為他們的兒子勇敢地舉起槍，在

那個被越南士兵包圍的裡面衝出一個缺口，讓全連的士兵能從那裡撤退。 

        若不是因為他們的兒子的勇敢，這個連隊一定全軍戰死在叢林裡面。然而，也是因為他的勇敢，他受了很重的傷，他失去一隻手，他

的兩隻腳也因為地雷的爆炸，以至於從大腿以下都必須切除。雖然他受傷這麼重。但是在醫院裡面，他們的孩子依然表現得非常的樂觀，

依然常常在鼓勵、在安慰醫院裡其他受傷的人，他實在是一個很好的模範。 

        沒想到就在飛機要起飛的前兩天，他在打一通電話之後，他的心情就完全變了，也就在那一晚，他在病房外舉槍自盡。這個軍官說，

他只能將這些所有的勳章轉交他的父母，然後他們的孩子會被安葬在軍人的墓園，被人永遠紀念。 

        這對父母兩個人相擁而泣，因為只有他們兩個人知道為什麼他們的兒子，這個如此勇敢的孩子竟然會選擇用自殺來結束自己的生命。

因為做父母的，雖然愛他們的兒子，但是他們的愛不夠，他們的愛無法來接納一個失去雙腳和一隻手，身上還有許多槍傷的人來成為他們

生命永遠的負擔和重擔。而他們的孩子也不願意他的父母來承受這樣的困難，所以最後他才會選擇自殺，因為怕自己會成為父母年老時的

纏累和負擔。 
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這不只是這個士兵和這對父母的故事，這也是在生活中我們每個人的故事，因為人的愛就是那樣的欠缺與不足，因為人的愛常常就是以自

我為中心，因為人的愛就是有所保留。 

        萬事都互相效力，叫愛上帝的人得益處，這句話若是只讀到這裡，我們就很容易誤解聖經的教訓，我們就會陷入在成功神學的陷阱，

認為愛上帝的人理所當然要得到上帝給我們一切的好處，一個愛上帝的人理所當然要得到上帝給我們一切的利益，所以愛上帝就變成要得

到利益，如果沒有就是不夠愛上帝，就是信心不夠。信仰若是走到這種單純的二分法，其實就是進入了死胡同，會不斷地消耗我們的信心

和愛心，同時也會帶給其他人極大的壓力和束縛，就像約伯的三個朋友在責備約伯一樣。 

        我們常常太過在意我們到底為上帝做了什麼，到底愛上帝多少，但我們也常常忽略，在人的愛的欠缺和不足中間，是上帝信實的慈愛

成為我們的倚靠。羅馬書 5:8 說，惟有基督在我們還作罪人的時候為我們死，上帝的愛就在此向我們顯明了。 

        上帝這種沒有保留的愛，這種完全放棄自己的愛，才是我們所能倚靠的。所以當我們說到萬事都互相效力，叫愛上帝的人得益處的時

候，這個基礎不是因為我們對上帝的愛，是在後面這句很要緊的話說，就是按他旨意被召的人。 

        所以萬事都互相效力，叫愛上帝的人得益處，不是靠個人主觀的認定或感覺，而是在於上帝本身的旨意，和上帝恩典的安排。我們可

以有信心來相信，萬事都互相效力，叫愛上帝的人得益處，不是因為我們能夠自誇自己對上帝的愛，是因為上帝讓我們能夠領受祂信實不

變的慈愛，做我們在生活中的倚靠與幫助。 

        萬事都互相效力，叫愛上帝的人得益處，這樣的憑據是在於，就是按他旨意被召的人，後面這句是最重要的部分。不是因為愛上帝的

人就必然承受這個應許，是因為上帝對我們的愛，是上帝對我們的恩典要成就上帝祂本身的應許。 

        如果今天這句經文我們只讀了前半句，我們就很容易落入成功神學的陷阱，但是很可惜的是我們常常都只讀到這裡而已，來忽略後面

最重要的一句話。 

        其實這句經文在中文的翻譯非常的優美，但就是因為翻譯得太漂亮，讓我們忘記了這句話還沒有說完，忽略了這句話原本該有的意

思。我們若參考其他聖經譯本的翻譯，我們會對這句經文的意思有更加清楚的了解與幫助。現代中文譯本修訂版說，我們知道，上帝使萬

事互相效力，叫愛上帝的人—就是他按照自己的旨意呼召的人都得益處。這個翻譯非常清楚地說到，就是祂按照自己旨意呼召的人。 

        我們如果再看呂振中譯本，我們會發現這句經文還會有另外一種翻譯，並且我們曉得，凡愛上帝的、就是按他的定旨蒙召的人、上帝

在萬事上都和他們同工，來成就有益的事。 

        上帝自己在我們每一個遭遇、每一個處境裡面，與我們同在、與我們一起面對，與我們一起工作，要讓我們的生命從這裡來得到益

處。這是因為上帝的同在，因為上帝的幫助，這是因為上帝做我們的氣力，做我們的倚靠。不是我們能在別人面前來自誇自己是一個愛上

帝的人，所以上帝理所當然要讓我得到益處，讓我得到好處，若不能讓我得到好處的上帝，我就不要信祂、不要拜祂、不要隨祂。 

        今天許多教會裡面的成功神學都在說起這些，信上帝的人會得好處。當然是，信上帝一定會讓我們得到益處，但是我們要注意的是，

這些是上帝恩典的作為，是上帝主權的展現，是上帝的賜福在我們的信靠與順服中顯明，而不是因為我們本身有什麼樣的好行為。 

        我們如果仔細讀羅馬書第八章，我們會更清楚的看見，羅馬書 8:29 這樣告訴我們，因為他預先所知道的人，就預先定下效法他兒子

的模樣，使他兒子在許多弟兄中作長子。 

        就是上帝所定著要選召的人，上帝首先預定，讓他們能夠和他的兒子耶穌基督來同款。8:17 說，。如果我們和他一同受苦，也必和他

一同得榮耀。 

        基督徒已經讓上帝事先定著要如同耶穌基督的模樣，所以在我們生活中所面對，所有現在一切的苦楚，都已經包括在要讓愛上帝的人

得著益處的這個部分。因為上帝在我們所受的一切苦楚裡面和我們一起做工，和我們一起面對，將祂的恩典、祂的力氣來賞賜幫助我們，

所受召的就稱他們為義，所稱為義的，就讓他們有榮光。 

        這就成為基督徒在生活中很具體的事實，所以一切的苦楚，在基督徒現在的生活中，已經失去它負面消極的意義，羅馬書 8:18 說，

我想，現在的苦楚若比起將來要顯於我們的榮耀就不足介意了。 

        在我們生活中一切的苦楚，都已經失去負面消極的意義，因為它與將來的榮光無法比，因為在一切苦楚的裡面有上帝的同在、有上帝

的作工、有上帝所定著要讓我們得著的利益，上帝要讓祂所定著預先來選召的人得夠受稱為義，又讓他們得到榮光，耶穌基督同樣是通過

受苦來得著榮光，因為受苦的路，才能到達榮光的彼岸。 

       上帝這樣的工作，已經在基督徒現實的生活中開始與運作，所以萬事都互相效力，讓愛上帝的人得益處就是祂代先來預定，來選召

的。我們常常會以為上帝的旨意只適合用在我們所歡喜、我們所滿意、我們所選擇的部分，我們以為那些在生活中遇到一切的苦難，一切

的挫折，一切的重擔、掛慮，都是對上帝旨意實現的阻擋，但是我們是被上帝定著，要來學習我們的主耶穌基督，所以我們要學習的，就

同時包括祂的受苦和祂的得榮光，因為榮光是從受苦的路來達到的。 
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  因為領受上帝信實不變的慈愛，讓我們在現今苦楚的中間，也能將那個要賜給我們榮光的上帝的恩典成為我們的誇耀、成為我們的得

勝、成為我們的感謝。既然我們所面對、所遭遇的一切，都是在上帝慈愛的旨意下面，這樣我們又何必為了眼前所遇到的遭遇來掛慮不安

和煩惱，甚是是埋怨與不滿呢？ 

        親愛的弟兄姊妹，我們今年的團契選舉非常的有意思，上帝都定著了從來沒有擔任過會長的同工來接任，相信在他們的心中一定有著

許多的煩惱與不安，但這恰好就是上帝所定著要讓我們得著利益的，就是讓我們在這些不同的操練中經驗上帝與我們同在，體會上帝信實

的愛與恩典，也讓我們在這中間被模塑成基督的樣式。 

        親愛的同工，當你們軟弱無力、憂慮不安的時候，請記得先知以賽亞曾傳達上帝的話，以賽亞書 30:15 說，主耶和華─以色列的聖者

曾如此說：你們得救在乎歸回安息；你們得力在乎平靜安穩。 

        這句經文是我很多時候的幫助，在我非常低谷，眼前還有許多挑戰的時候，在我為了許多事憂傷，但是卻無力改變什麼的時候，這句

話總是浮現在我的心底，讓我能重新安靜在主面前，再次單純的倚靠祂。同樣的，相信恁的得著救也在佇越倒轉及安息；恁得著氣力一樣

在佇平靜及信靠。 

        我們既然在上帝選召恩典的中間，在上帝信實不變慈愛的裡面，我們何必要為了眼前所遇到的遭遇來掛慮不安，或是埋怨和不滿呢？

羅馬書第八章的最後告訴我們，誰能使我們與基督的愛隔絕呢？⋯⋯靠著愛我們的主，在這一切的事上已經得勝有餘了。⋯⋯這愛是在我們的

主基督耶穌裡的。 

        聖經所教訓我們的，不是在誇口自己對上帝的愛，雖然聖經有記載很多人，他們對上帝如何來表現出完全順服，完全獻身的愛，但是

那個不是福音。真正的福音，是上帝對人慈愛信實，赦免接納的愛。聖經不是教導我們如何來誇耀我們對上帝的愛，聖經教導我們的是，

我們若倚靠上帝的愛，在這一切的事上我們已經得勝有餘了，就是在我們的主耶穌基督所有的愛。 

        我們生活所面對的一切都在於上帝的旨意與攝理，所以上帝的愛讓萬項事成為我們的幫助，上帝的愛讓萬項事成為對我們的生命有益

處，是上帝的愛在成全這一切，是上帝的愛和我們同在，和我們相與做工，在改變這一切，成為我們生命的益處。願上帝信實不變的慈

愛，都與我們眾人相與同在到永遠。 

        最後，用哥林多後書 12:9 與各位同工，特別與明年度新任的同工一起勉勵，「我的恩典夠你用的，因為我的能力是在人的軟弱上顯

得完全。」所以，我更喜歡誇自己的軟弱，好叫基督的能力覆庇我。 


